

La SFP élargit son horizon international

Sica M., Paris

La nouvelle direction de la SFP a fait du développement international de la Société Française de Phlébologie, un de ses objectifs prioritaires :

A cet effet, l'un des 8 "pôles de compétence" mis en place en mai 2008, est consacré à la "coopération internationale phlébologique". J'en assure la responsabilité avec le concours de notre ancien président de la SFP, Jean-Jérôme GUEX.

Les principaux objectifs de la mission sont :

1. assurer le rayonnement international de la SFP et de la revue "Phlébologie",
2. augmenter le nombre de membres étrangers de la SFP,
3. favoriser les échanges avec les confrères étrangers.

La première initiative a été mise en place fondation d'un réseau de coopération internationale de la SFP :

Pour atteindre les objectifs, il était nécessaire de s'appuyer sur un réseau international permettant d'assurer une représentation de la SFP dans les principaux pays où la phlébologie est pratiquée.

Entre mai et novembre 2008, ce réseau a été constitué et se compose de "responsables pays" et de "correspondants internationaux".

Les responsables pays sont des confrères français, membres de la SFP, ayant des liens avec un ou des pays.

Les correspondants locaux sont des confrères étrangers ayant une notoriété dans leur pays et se sentant des affinités avec la phlébologie française.

Les uns et les autres ont reçu des lettres de mission définissant leurs rôles.

Pour les "responsables pays" :

- Le rôle est de contacter régulièrement leur correspondant local ;
- De faire circuler l'information (information SFP vers le pays et information du pays vers la SFP) ;
- Et de suivre le niveau des adhésions à la SFP dans le pays.

Le rôle des "correspondants internationaux" est de :

- Informer les sociétés savantes et les confrères de leurs pays des réunions de la SFP ainsi que des parutions des Editions Phlébologiques Françaises en utilisant les moyens disponibles localement (courriers, revues professionnelles, congrès, sites Internet, messagerie, etc.) ;
- Susciter de nouvelles adhésions à la SFP ;
- Favoriser l'intervention d'angiologues, phlébologues, chirurgiens vasculaires français dans les congrès de leurs pays ;
- Identifier des confrères ayant des idées nouvelles susceptibles d'être présentées lors des congrès de la SFP.

**“Le rôle des
“correspondants
internationaux””**

Ainsi la première réunion du réseau de coopération internationale de la SFP s'est déroulée le 22 novembre dernier, à Paris, à l'occasion de la réunion nationale de la SFP.

Elle a notamment donné lieu à la remise officielle d'un certificat de "correspondant international" aux confrères étrangers présents.

L'objectif, à présent, est de faire entrer ce réseau dans une dynamique d'échanges réguliers et fructueux.

Pour cela, plusieurs conditions doivent être réunies :

- Que la SFP puisse informer bien à l'avance le réseau de ses événements et publications,
- Que chacun des membres s'investisse pleinement dans sa mission et y consacre un peu de temps et d'énergie,
- Que le nouveau site internet de la SFP soit rapidement mis en place afin de faciliter la communication internationale.

La deuxième initiative **est l'internationalisation des réunions nationales de novembre de la SFP :**

Cette 2^{ème} initiative a été mise en place pour renforcer l'internationalisation de la SFP. Elle consiste en la tenue systématique, lors du congrès national de novembre, d'une journée franco-étrangère.

Cette journée internationale est dédiée à l'approfondissement des relations bilatérales avec les sociétés savantes et les collègues d'un pays.

- **En 2008 la journée a été franco-italienne et elle a permis de donner la parole à une dizaine de confrères italiens.**
- **En 2009, elle sera franco-canadienne.**

Dans une discipline encore récente et en perpétuelle évolution comme la phlébologie, ces échanges internationaux sont fondamentaux : car ils permettent à chacun d'enrichir les connaissances et le savoir-faire professionnel à la lumière de pratiques extra-hexagonales.

